

PROPOSAL KEGIATAN MAGANG
KEMENTERIAN ENERGI DAN SUMBER DAYA MINERAL REPUBLIK INDONESIA
(ESDM-RI)

Jalan Medan Merdeka Selatan No. 18 Jakarta Pusat 10110

Telp. 021 3804242 Fax. 021 3507210



Disusun Oleh:

Aulia Tiara Nisa

432022518022

PROGRAM STUDI HUBUNGAN INTERNASIONAL
FAKULTAS HUMANIORA
UNIVERSITAS DARUSSALAM GONTOR PUTRI
1446/2025

A. Nama Kegiatan

Praktik Magang Mahasiswa Program Studi Hubungan Internasional Universitas Darussalam Gontor 2025.

B. Latar Belakang

Ditengah maraknya isu global yang semakin kompleks, mahasiswa Hubungan Internasional (HI) tidak hanya memahami berbagai macam teori dan konsep di dalam kelas, namun juga diwajibkan memiliki pengalaman atau praktik nyata di lapangan kerja. Dengan adanya program magang, menjadi kesempatan penting bagi mahasiswa untuk mengimplementasikan pengetahuan teoritis dalam dunia nyata, terlebih lagi dalam menghadapi isu global seperti perubahan iklim. Saat ini banyak negara berlomba-lomba untuk menangani perubahan iklim dengan memanfaatkan sumber daya alam sebagai energi terbarukan. Selain itu, penanganan perubahan iklim menjadi salah satu tujuan dari program keberlanjutan (SDGs).

Hal tersebut berkaitan dengan judul skripsi mahasiswi yaitu “**Analisis Strategi China Terhadap Isu Perubahan Iklim di Indonesia.**” Isu global menjadi salah satu dinamika dalam hubungan internasional salah satunya isu perubahan iklim. Indonesia sebagai negara pemilik hutan hujan tropis terbesar di Asia serta tidak luput dari sumber daya alam yang melimpah, menjadikan Indonesia sebagai negara yang diperebutkan sumber dayanya oleh negara-negara lain. Hal tersebut, dapat mewujudkan Kerjasama bilateral maupun multilateral bagi Indonesia untuk meningkatkan mitigasi perubahan iklim melalui energi baru dan terbarukan seperti nikel, bijih nikel dan lain-lain. Daripada itu, perubahan iklim memiliki aspek-aspek diplomasi keamanan lingkungan, pengelolaan sumber daya alam maupun sumber daya mineral, serta Kerjasama bilateral maupun multilateral. Pengalaman langsung untuk menangani isu ini akan memberikan wawasan praktis bagi mahasiswa terkait cara kerja pemerintah dalam menjaga dan mengelola sumber daya alam yang berada di Indonesia. Hal ini menjadi kesempatan baru yang dapat memberikan pemahaman mahasiswa tentang kebijakan dalam pengelolaan energi baru dan terbarukan untuk menangani isu perubahan iklim.

Kementerian Energi dan Sumber Daya Mineral Republik Indonesia (ESDM-RI) merupakan Lembaga pemerintah yang bertanggung jawab langsung dibawah Presiden Indonesia serta berperan penting dalam bidang pengelolaan energi dan sumber daya mineral. Dalam Keputusan Presiden Nomor 12 Tahun 1991 tanggal 1 Maret 1991 terkait Penyusunan, Penerapan serta Pengawasan Standar Nasional, Direktorat Jenderal Listrik dan Pengembangan Energi (Ditjen LPE) memiliki tugas untuk melakukan pembinaan dan pengawasan agar terwujudnya keselamatan kerja, keselamatan umum serta pengembangan usaha yang sehat dengan menerapkan Standar Nasional Indonesia (SNI). Melalui Keputusan Menteri Pertambangan dan Energi Nomor 1748 Tahun 1992 tanggal 31 Desember 1992 tentang Organisasi dan Tata Kerja Departemen Pertambangan dan Energi, membentuk Balai Pengujian Ketenagalistrikan dan Pengembangan Energi yang merupakan penambahan tugas dari Ditjen LPE.

Dengan meningkatnya peminatan negara-negara lain terhadap pemasokan batu bara dan nikel yang berada di Indonesia membuat tugas ESDM menjadi lebih krusial dan kompleks dalam menghadapi peluang serta tantangan pengelolaan sumber daya mineral. Dalam menjalin Kerjasama dengan Kedutaan Besar Inggris Jakarta, ESDM mengadakan Program MENTARI (Menuju Transisi Energi Rendah Karbon Indonesia) di bidang pengembangan energi rendah karbon di Indonesia. Program MENTARI merupakan program kemitraan yang disepakati antara pemerintah Indonesia dan pemerintah Inggris sejak tahun 2020 untuk memajukan pemanfaatan energi rendah karbon dan mendukung transisi energi yang merata di Indonesia. Lembaga ini juga mengupayakan untuk melaksanakan transisi energi dari bahan bakar minyak menjadi bahan bakar Listrik yang dapat mengurangi polusi udara serta emisi gas karbon.

Program magang di ESDM bagi mahasiswa HI memberikan banyak keuntungan relevan dengan bidang studi yang diampu. Mahasiswa dapat memperoleh kesempatan untuk terlibat langsung dalam kebijakan serta Kerjasama dalam menjaga keamanan lingkungan yang merupakan aspek penting dalam hubungan internasional. Dalam hal ini, mahasiswa akan belajar bagaimana Indonesia menjalin Kerjasama dengan negara lain dalam mengelola sumber daya mineral sebagai energi baru dan terbarukan, serta bagaimana negosiasi bilateral maupun multilateral dalam mendukung transisi energi berkelanjutan untuk

mengurangi emisi gas karbon. Hal tersebut akan memberikan pengalaman langsung dalam melihat bagaimana diplomasi internasional diimplementasikan dalam konteks penanganan perubahan iklim melalui energi terbarukan.

Selain itu, mahasiswa akan mendapatkan wawasan mendalam tentang isu-isu terkait penanganan perubahan iklim, seperti mitigasi, transisi energi ramah lingkungan dan net zero emission. Isu-isu tersebut menjadi bagian dari dinamika isu kontemporer yang saat ini banyak diusung oleh negara-negara untuk mengurangi emisi gas karbon dan gas rumah kaca dalam penanganan perubahan iklim. Pengalaman yang ada di ESDM dapat memberikan perspektif yang lebih komprehensif tentang bagaimana kebijakan Indonesia dalam mengelola energi dan sumber daya mineral dalam menjalankan Kerjasama bilateral dan multilateral. Mahasiswa juga akan belajar tentang peran Indonesia sebagai negara penghasil nikel dan batu bara dalam forum-forum internasional.

Program magang di ESDM juga akan memperkuat keterampilan praktis bagi mahasiswa dalam hal administrasi kebijakan, analisis data, serta penyusunan laporan. Mahasiswa akan mempelajari cara mengumpulkan dan menganalisis data yang relevan untuk membantu proses pengambilan keputusan kebijakan pengelolaan energi dan sumber daya mineral. Selain itu, mahasiswa akan memiliki kesempatan untuk bekerja sama dengan berbagai pihak, baik di ESDM maupun lembaga internasional, yang akan membantu mahasiswa menjadi lebih baik dalam bekerja di lingkungan multikultural dan lintas sektor. Pengalaman ini sangat penting untuk menyiapkan mahasiswa yang akan bekerja di masa depan dalam bidang diplomasi, kebijakan internasional, atau lembaga internasional.

C. Tujuan

1. Melaksanakan kurikulum yang berlaku di Universitas Darussalam Gontor serta Program Studi Hubungan Internasional.
2. Sebagai sarana menjalin Kerjasama antara Universitas Darussalam Gontor sebagai Lembaga penyedia sumber daya manusia dan Lembaga/instansi terkait sebagai Lembaga penyerap sumber daya manusia.

3. Membiasakan mahasiswa dengan dunia kerja nyata yang sesuai dengan bidang keilmuan yang mahasiswa tekuni dan ketertarikan mahasiswa dengan isu tertentu sebagai upaya dalam mewujudkan Tri Dharma Perguruan Tinggi.
4. Memberikan sarana bagi mahasiswa untuk menerapkan berbagai ilmu yang telah mahasiswa dapatkan di dalam kelas.
5. Memberikan mahasiswa pengalaman khusus terkait keamanan lingkungan di Indonesia yang sesuai dengan bagian yang akan mahasiswa ambil dari ilmu yang telah dipelajari dan dipahami.
6. Mengolah informasi sebagai pengetahuan diluar perkuliahan.

D. Manfaat

1. Bagi Mahasiswa:
 - a. Memberikan pengetahuan dan pengalaman baru bagi mahasiswa terkait dunia kerja.
 - b. Meningkatkan disiplin ilmu bagi mahasiswa yang telah di pelajari secara formal sesuai dengan bidangnya.
 - c. Melatih mahasiswa agar dapat menjadi yang responsive serta dinamis terhadap berbagai isu yang sedang terjadi.
2. Bagi Universitas:
 - a. Sebagai bahan masukan untuk mengembangkan sumber daya manusia dan pengembangan kurikulum sesuai standar dengan tuntutan dunia kerja.
 - b. Sebagai sarana Kerjasama antara Universitas Darussalam Gontor dan Lembaga atau instansi yang bersangkutan.
3. Bagi Lembaga atau Instansi:
 - a. Adanya kontribusi pemikiran dan hasil kerja positif bagi Lembaga atau instansi yang bersangkutan.
 - b. Dapat dijadikan sarana penyaringan dan observasi kemampuan serta meningkatkan kompetensi mahasiswa.

E. Tempat Magang

Tempat yang dituju mahasiswa untuk mengaplikasikan teori dan ilmu yang di dapat berupa Lembaga atau instansi pemerintah maupun non-pemerintah yang memiliki lingkup kerja terkait dengan dua konsentrasi dalam Program Studi Hubungan Internasional Universitas Darussalam Gontor, yaitu Keamanan Internasional dan Ekonomi Politik Internasional. Maka dari itu, mahasiswa atas nama **Aulia Tiara Nisa** sebagai mahasiswa Program Studi Hubungan Internasional Universitas Darussalam Gontor, dengan konsentrasi Studi Keamanan Internasional, yang telah menempu minimal 100 SKS serta telah mendapatkan persetujuan dari Program Studi Hubungan Internasional dengan ini mengajukan permohonan untuk dapat melaksanakan program magang, menimba ilmu, dan pengalaman baru serta mengaplikasikan ilmu yang didapatkan selama masa belajar di:

Instansi : Kantor Kementerian Energi dan Sumber Daya Mineral Republik Indonesia (ESDM-RI)

Alamat : Jl. Medan Merdeka Sel. No.18, Gambir, Kecamatan Gambir, Kota Jakarta Pusat, Daerah Khusus Ibukota Jakarta 10110

F. Timeline Magang

Kegiatan magang ini berlangsung dalam kurun waktu 60 hari kerja di tempat Lembaga atau instansi yang dituju dengan jadwal sebagai berikut:

No	Nama Kegiatan	Januari 2025				Agustus 2025				September 2025				Oktober 2025				November 2025			
		1	2	3	4	1	2	3	4	1	2	3	4	1	2	3	4	1	2	3	4
1.	Seleksi Persyaratan Magang																				
2.	Proposal masuk ke Lembaga/ Instansi																				
3.	Pembekalan Mahasiswa																				

4.	Pelaksanaan Magang																											
5.	Monitoring dan Supervising																											
6.	Penarikan Magang																											
7.	Laporan																											

G. Supervisor dan Mentoring

Selama kegiatan magang ini, mahasiswa yang bersangkutan akan diarahkan dan di bimbing oleh Lembaga atau instansi terkait bersama dosen pembimbing magang dari Program Studi Hubungan Internasional Universitas Darussalam Gontor.

H. Susunan Panitia Magang

Penasihat : Assoc. Prof. Dr. Mohamad Latief, M.A.

Pembimbing : Sofi Mubarak, M.A.

Novi Rizka Amalia, M.A.

Hesti Rokhanyah, M.Pd.

Rudi Candra, Lc. M.A.

Ida Susilowati, M.A.

Dini Septyana Rahayu, S.IP., M.Hub. Int.

Asst. Prof. Ali Musa Harahap, M.H.S., Ph.D.

Afni Regita Cahyani Muis, M.A.

Dwi Ardiyanti, S.S., M.A.

Alen Tiara, S.I.P., M.H.I.

Ahmad Zakky Mubarak, M.H.I.

Dr. Iqbal Maulana Alfiansyah, M.Ag.

I. Peserta Kerja Praktek

Peserta Kerja Praktek Mahasiswa Fakultas Humaniora Prodi Hubungan Internasional Universitas Darussalam Gontor pada Kementerian Energi dan Sumber Daya Mineral, yaitu:

Nama : Aulia Tiara Nisa
Tempat/Tanggal Lahir : Jakarta, 26 April 2003
NIM : 432022518022
Jurusan/ Program Studi : Hubungan Internasional
Fakultas : Humaniora
Semester : 7 (Tujuh)
Universitas Asal : Universitas Darussalam Gontor
No. HP : +62 812 87136437
Email/ Surel : auliatiaran2604@gmail.com
Alamat : Perum. Telaga Harapan Blok K2 No. 17, Cikarang Barat, Bekasi, Jawa Barat

J. Pelaporan

Setelah berakhirnya program magang, mahasiswa yang bersangkutan diwajibkan untuk menulis laporan magang dengan melampirkan dokumen beserta melampirkan bahan-bahan pendukung lainnya. Laporan ini selanjutnya akan dipertanggung jawabkan melalui seminar magang.

K. Pembiayaan dan Rencana Anggaran

Adapun pembiayaan selama kegiatan magang ini akan ditanggung oleh mahasiswa yang bersangkutan.

L. Penutup

Demikian deskripsi kegiatan program magang yang akan dilaksanakan selama dalam kurun waktu 60 hari kerja. Pemohon sebagai mahasiswa Program Studi Hubungan Internasional Universitas Darussalam Gontor, berharap bisa diberi kesempatan untuk bisa mengenal dunia kerja di Kementerian Energi dan Sumber Daya Mineral (ESDM), serta

dapat memberikan kontribusi positif bagi Lembaga maupun instansi yang terkait. Atas perhatian dan kerjasamanya, mahasiswa yang bersangkutan mengucapkan banyak terimakasih.